

Despide IP a 44 mil en un año (El Reforma 17/09/09)

Despide IP a 44 mil en un año (El Reforma 17/09/09) El número de personas despedidas por las grandes empresas mexicanas es más de cuatro veces el que planea recortar el Gobierno en 2010. Karla Rodríguez y Mónica Ramírez Ciudad de México (17 septiembre 2009).- Las 15 más grandes empresas mexicanas que cotizan en la Bolsa de Valores despidieron en sólo 12 meses a 44 mil 832 de sus empleados, lo que equivale al 10 por ciento de las plazas que tenían en operación. Entre las que concentran la mayor parte de sus operaciones en México, destacan Vitro, con 28.9 por ciento de los puestos cancelados, y CIE, con un ajuste cercano al 20. El número de personas que se fueron al desempleo en esas compañías es más de cuatro veces mayor al que planea recortar el Gobierno en el curso de 2010 con la desaparición de las secretarías de Turismo, Reforma Agraria y Función Pública. Alfredo Coutiño, director general de Moody's Economy.com en América Latina, consideró que los despidos son el resultado de los problemas financieros de las empresas ante la profunda contracción económica mundial y la caída del consumo interno. "El problema es que la recuperación del empleo en estas empresas llevará tiempo porque las compañías tienden a hacerse más eficientes, de tal forma que, aunque haya una mejoría económica, el mercado laboral tendrá una recuperación rezagada", dijo. Coutiño estimó que podría pasar un par de años antes de que las empresas retomen el mismo tamaño en plantilla laboral. La crisis ha conducido incluso a que 13 por ciento de las empresas con más de mil empleados, –esto es, 163– haya bajado la cortina entre junio de 2008 y el mismo mes de este año y despedido a 378 mil empleados, según datos del IMSS. En número de trabajadores despedidos a junio pasado, Cemex lideró, al recortar 11 mil 377 plazas. Esto significó una reducción de 17.73 por ciento en su plantilla laboral a junio de 2009 en comparación con el mismo periodo del año anterior. Sin embargo, los datos que la empresa reporta no permiten conocer qué porcentaje de este recorte corresponde a trabajos en México, pues la cementera es una de las transnacionales mexicanas con más presencia en el extranjero. Vitro lideró la contracción en porcentaje al reducir su plantilla 28.8 por ciento con un recorte de 7 mil 53 plazas a junio de este año. Al igual que Cemex, Vitro enfrenta un proceso de reestructura de su deuda, estimada en mil 513 millones de dólares. En tanto, Grupo Carso, el conglomerado de Carlos Slim, despidió a 9 mil 847 empleados